

18. April 2023

Pressemitteilung

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Pressesprecher: Horst Fischer
Telefon: (0331) 8 66 - 30 04
Telefax: (0331) 8 66 - 30 83
E-Mail: Presse@mdj.brandenburg.de
Internet: www.mdj.brandenburg.de

Neue Leitung der JVA Cottbus-Dissenchen

Frau Caroline Laudan ist neue Leiterin der Justizvollzugsanstalt Cottbus-Dissenchen. Justizstaatssekretärin Dr. Leiwesmeyer hat sie heute zur Leitenden Regierungsdirektorin befördert und ihr zugleich die Funktion der Leiterin dauerhaft übertragen. Die erforderliche Zustimmung des Kabinetts zum Vorschlag der Ministerin erfolgte am 4. April 2023.

Staatssekretärin Dr. Leiwesmeyer dazu: *„Ich freue mich sehr, Frau Laudan mit der Funktion der Anstaltsleiterin in Cottbus-Dissenchen dauerhaft betrauen zu können. Damit steht eine hochqualifizierte und im Justizvollzug langjährig erfahrene Beamtin an der Spitze der größten Justizvollzugsanstalt des Landes Brandenburg. Frau Laudan zeichnet sich durch besondere Führungsqualitäten, große Verlässlichkeit sowie ein spezielles Einfühlungsvermögen im Umgang mit den Bediensteten und den Gefangenen aus.“*

Frau Laudan absolvierte das Studium der Rechtswissenschaften an der Universität Hamburg, das sie im Jahr 1990 mit dem ersten Staatsexamen abschloss. Sodann studierte sie im Aufbaustudium Kriminologie und erwarb im Jahr 1992 den Abschluss als Diplom-Kriminologin. In ihrem Rechtsreferendariat durchlief sie Stationen unter anderem bei der Staatsanwaltschaft Hamburg, einem Strafsenat des Hanseatischen Oberlandesgerichts, der Justizvollzugsanstalt Suhrenkamp sowie einer Auslandsstation in San Diego (USA). Nach Ablegung des zweiten Staatsexamens begann ihre berufliche Tätigkeit im Land Brandenburg im Jahr 1996 bei der

Justizvollzugsanstalt Brandenburg an der Havel. Dort war sie zunächst als Juristin und stellvertretende Vollzugsabteilungsleiterin tätig; sodann folgten Aufgaben als Vollzugsleiterin und Vertreterin der Anstaltsleitung. Im Wege von Abordnungen an das für Justiz zuständige Ministerium des Landes Brandenburg nahm Frau Laudan von 1997 bis 2000 Aufgaben als Referentin in der für den Justizvollzug zuständigen Abteilung wahr. Nach der anschließenden Tätigkeit in der Justizvollzugsanstalt Brandenburg an der Havel übernahm sie zwischen 2008 und 2010 Aufgaben als Vollzugsleiterin in den Justizvollzugsanstalten Neuruppin-Wulkow und Luckau-Duben. Im Rahmen erneuter Abordnungen an diese Justizvollzugsanstalten im Jahr 2021 war sie auch dort als Vertretung der Anstaltsleitung eingesetzt.

Zum 1. August 2022 wurde Frau Laudan an die Justizvollzugsanstalt Cottbus-Dissenchen versetzt und mit der Funktion der Anstaltsleiterin im Rahmen der Erprobung betraut. Die Funktion der Leiterin wurde ihr nach erfolgreicher Ableistung der Probezeit nunmehr dauerhaft übertragen.